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Bezirksverordnetenversammlung 
Tempelhof-Schöneberg von Berlin
XX. Wahlperiode

Kleine Anfrage Nummer:
Anfragende/r:

0224/XX
Wissel, Elisabeth

Welche positive Wirkung hat die Erhöhung des Kulturfonds in 
unserem Bezirk?

Sehr geehrte Frau Schöttler,
sehr geehrte Damen und Herren,

Ich frage das Bezirksamt:

1.) Wie sind die bis zu 50% erhöhten Mittel für den Kulturbereich (VHS, Musikschule, 
Museen...) prozentual verteilt?

2.) Werden mit diesen erhöhten Mitteln auch bezirkliche Theaterprojekte (beispielsweise von 
Theater Morgenstern, oder Projekte der „Weißen Rose“...) unterstützt, wenn ja welche?

3.) Wurde das Kursangebot der VHS und der Musikschule erhöht, wenn ja wie viele und 
welche Angebote kamen dazu? 

4.) Ist in allen Kulturbereichen Personal eingestellt worden, bzw. ist noch beabsichtigt 
Personal einzustellen, wenn ja, wie viele Stellen in welchen Bereichen?

5.) Wurden aufgrund der Erhöhung des Kulturfonds auch Stellen entfristet, wenn ja, wie viele 
in welchen Bereichen?

6.) Sind in der Erhöhung des Kulturfonds auch erforderliche Maßnahmen baulicher oder 
technischer Art abgedeckt? 

Berlin, 11. März 2018

Sehr geehrter Herr Böltes,

die o. g. Kleine Anfrage  beantworte ich ergänzend wie folgt:

Frage 1:
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1.) Wie sind die bis zu 50% erhöhten Mittel für den Kulturbereich (VHS, 
Musikschule, Museen...) prozentual verteilt?

Der Fonds unterstützt die bezirkliche Kulturarbeit der Museen, Galerien und der 
dezentralen Kulturarbeit. Musikschulen können nur im Einzelfall und gemeinsam mit 
den genannten Einrichtungen durch die Mittel unterstützt werden. Die VHS kann aus 
diesen Mitteln nicht gefördert werden.

Im Jahr 2018 stehen 85.870,70 € zur Verfügung. Im Vorjahr stand ein Betrag in Höhe 
von 38.651,96 € zur Verfügung. Der Aufwuchs beträgt  47.218,74 € oder 122 %.

Die einzelnen Projekte werden bei der Senatsverwaltung beantragt. Dies ist das ganze 
Jahr über möglich. Bis heute wurde ein Teilbetrag in Höhe von 38.623 € beantragt und 
genehmigt. Dabei handelt es sich um 10 Einzelprojekte. 

Das Zuweisungsschreiben und die erste Bewilligungsreihe sind als Anlage beigefügt. 
Die weitere Verteilung ist noch offen – bisher wurde die Gesamtsumme innerhalb des 
Fachbereichs KuKuMu auf die Bereiche Museum / Galerien / Dez Kult zu je einem 
Drittel verteilt. 

2.) Werden mit diesen erhöhten Mitteln auch bezirkliche Theaterprojekte 
(beispielsweise von Theater Morgenstern, oder Projekte der „Weißen Rose“...) 
unterstützt, wenn ja welche?

Die Förderung von bezirklichen Theaterprojekten findet auf unterschiedlichen Ebenen 
statt. Hierzu gehören neben Kooperationen auch die Unterstützung und Beratung bei 
der Beantragung von Fördermitteln sowie die Bereitstellung von Räumlichkeiten und 
Infrastruktur.

3.) Wurde das Kursangebot der VHS und der Musikschule erhöht, wenn ja wie 
viele und welche Angebote kamen dazu? 

Nein, der Kulturfonds kann hier nicht herangezogen werden.

Der Bezirkskulturfonds hat mit VHS und Musikschule nichts zu tun. 

4.) Ist in allen Kulturbereichen Personal eingestellt worden, bzw. ist noch 
beabsichtigt Personal einzustellen, wenn ja, wie viele Stellen in welchen 
Bereichen?

Nein

5.) Wurden aufgrund der Erhöhung des Kulturfonds auch Stellen entfristet, wenn 
ja, wie viele in welchen Bereichen?

Nein

6.) Sind in der Erhöhung des Kulturfonds auch erforderliche Maßnahmen 
baulicher oder technischer Art abgedeckt? 
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Die Fondsmittel sind auch für die Erneuerung der Einrichtung und Ausstattung von 
bezirklichen Kultureinrichtungen vorgesehen.
Da die Mittel noch nicht vollständig beantragt sind, gibt es hier nur eine Teilmeldung. 
Entsprechend der beigefügten 1. Tranche zu den Bewilligungen sind das die Punkte

 Erneuerung der Einrichtung und Ausstattung einer Ausstellungsfläche Alt-
Mariendorf (5.000 €)

 Umbau eines Projektraumes zur Ausstellungsfläche HaK (5.000 €)
 Anschaffung von Veranstaltungstechnik für den Ausstellungsbetrieb HaK (1.323 

€)

Mit freundlichen Grüßen

Jutta Kaddatz
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